

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	87 (1958)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	Éducateurs, les jeunes vous regardent

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

vous avez été un maître d'école heureux. Devoir et plaisir se sont confondus toujours dans votre carrière.

Mon cher collègue, nous avons vécu longtemps l'un à côté de l'autre, l'un avec l'autre, dans cette chère Ecole du Bourg. Nous pouvons nous dire à bien des propos comme des camarades de service militaire : « Dis-moi, t'en souviens-tu » ? Mis à la file, nos souvenirs donneraient une petite chronique pittoresque, amusante, sérieuse aussi, car nous fimes gaîment une sérieuse besogne. Si vous le désirez, un jour, quand nous serons tous les deux à la retraite, nous l'écrirons ensemble, cette chronique, et nous revivrons alors les longues années de notre collaboration et d'une amitié que n'offusqua jamais l'ombre d'un nuage.

Je n'oublierai pas, non plus, que vous ayez été un directeur de chorales, dévoué et compétent, animé d'un haut idéal de perfection. Votre souvenir, je vous l'assure, reste bien vivant parmi les chanteurs qui ont eu le privilège de se produire sous votre direction. Qui dira jamais l'influence que vous avez eue sur la pratique du chant, religieux et profane, dans notre canton ? On a rendu un hommage mérité à votre talent et à votre travail fécond en vous appelant à la présidence de la Société cantonale des chanteurs fribourgeois. Cette haute distinction vous récompense justement.

Sur quoi, mon cher Collègue, au nom de la Société fribourgeoise d'éducation dont je suis un peu le porte-parole, je vous adresse les plus sincères félicitations.

E. C.

## Educateurs, les jeunes vous regardent

Sous ce titre, il vient de paraître une petite brochure illustrée de quarante pages que nous recommandons particulièrement à l'attention de nos collègues. Cette brochure reproduit quatre conférences remarquables déjà par la personnalité de ceux qui les ont prononcées : M<sup>me</sup> Laure Dupraz, professeur à l'Université ; M. le Dr Gross, psychiatre à Marsens ; Mgr Pius Emmenegger ; M. Roger Bonvin, Conseiller national ; il s'y ajoute un appel de M. Maurice Zermatten en faveur des Maisons de jeunesse.

L'avenir est aux jeunes, cela est vrai, mais il faut préparer cet avenir.

S'il « est vrai que l'éducation est faite de 95 % d'exemple et de 5 % d'obéissance, selon l'expression de M. Roger Bonvin, il importe que les adultes prennent conscience de la répercussion de leurs actes sur le cœur et la volonté des jeunes. »

Chacun trouvera dans cet opuscule de quoi méditer utilement sur les graves responsabilités qu'il met en évidence. Nous recommandons encore à nos collègues de se le procurer auprès de M. l'abbé René Paschoud, aumônier romand des œuvres antialcooliques, rue du Tir, 6, à Fribourg.

X.